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基督徒的特质（二）得胜  
 
 
上周我讲到基督徒的标记或是特质。首先第一个特质是有关祷告，如果你是一个

有神能力的人，你必有圣灵的同在，那你也必然是一个祷告的人。我们每一个肢

体都是神的殿，神愿意住在我们里面。当主耶稣进入圣殿时看到做买卖的人，他

就赶走那些人，他说：“这是我父的殿，是祷告的殿。” 如果我们是神的殿，我
们也就是一个祷告的殿。为什么神要住在我们中间呢？因为他要与我们交流，他

赐给我们圣灵，我们可以每时每刻与他交流。既然一个有能力的人一定是祷告的

人，那祷告的效果是什么呢？每当你与神交流，神都会答应你的祷告，那这样你

会成为什么样子呢？ 
 

雅各书  4: 7-8 
“故此，你们要顺服神。务要抵挡魔鬼，魔鬼就必离开你们逃跑了。你们
亲近神，神就必亲近你们。有罪的人哪，要洁净你们的手！心怀二意的人

哪，要清洁你们的心！” 
 
第 7节和第 8节是非常重要的。我们怎样抵挡魔鬼呢？既然你是祷告的殿，就应
该是与神不断的交流。你亲近神，神必亲近你，那就是说：你有神的保护，你就

能拒绝魔鬼、抵挡魔鬼。 
 
Ø 得胜——基督徒第二个标志  
 
你亲近神，魔鬼就会逃跑了。那是什么意思呢？意思是你就会成为得胜的人。这

是基督徒第二个生命标记，我们的属灵生命是得胜的生命。 
 

约翰一书  4：4 
小子们哪，你们是属神的，并且胜了他们；因为那在你们里面的，比那在

世界上的更大。  
 
谁控制这个世界？约翰一书 4章 4节是在讲：整个世界都是在魔鬼的控制之下，
如果你是属神的，你就可以战胜它。如果我们具有圣灵的能力，就什么都不会惧

怕，我们是得胜有余的。就是罗马书 8章讲到谁能够使我们与基督的爱隔绝呢？
保罗讲到关于受苦、受难、逼迫，然后说我们是得胜有余的。我们的生命是这样

子吗？你是一个得胜的基督徒吗？ 
 
“得胜”在约翰书信出现 24次，其中在《启示录》中出现了 17次。根据《启示
录》，总结只有一种基督徒，就是要成为得胜的人。  
 
Ø 《启示录》的七间教会  
 
我们对《启示录》都很感兴趣，《启示录》中的七间教会，我把他们的概况来分

组。 
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Ø 得胜的教会  
这七个教会只有两个教会主耶稣是没有责备的，就是启示录 2章 8节的士每拿教
会、3章 7节的非拉铁非教会，这是第一组。只有这两个教会主耶稣是没有责备
的，关键是他们经历了很多的逼迫磨难甚至致死，但他们得胜了。所以这两个教

会是得胜的教会、忠心的教会。 
 
Ø 败坏的教会  
 
然而第二组的是在启示录2章12节别迦摩教会，启示录2章18节推雅推喇教会。
这两个教会是败坏的，他们有假先知（巴兰、耶西卜）给他们假教导，带领会众

拜偶像、犯淫乱的罪。特别是巴兰这个假先知，他为什么会背叛呢？爱钱，贪心，

这就是这两个教会败坏的原因。 
 
Ø 像死的教会  
 
第三组是在启示录 3章撒狄教会，这个教会好像死的一样。 
 

启示录  3:1 
你要写信给撒狄教会的使者，说：‘那有’神的七灵和七星的，说：我知道

你的行为，按名你是活的，其实是死的。  
 

Ø 妥协的教会  
 
我们继续看七间教会中的第一间教会（以弗所）和最后一间教会（老底嘉），这

是第四组。启示录 2章 1节是讲以弗所教会，第 4节讲到他们的问题就是离弃了
起初的爱心。而在启示录 3章 14节讲的是老底嘉教会，第 16节就是讲“你是不
冷不热，我要把你吐出来。” 
 
Ø 饱受逼迫－仍然坚持得胜  
 
回顾第一组的那两间忠心的教会（士每拿、非拉铁非），他们受尽逼迫，但仍然

坚信不疑，才能被称为得胜的教会。这些逼迫在现今的西方教会可能经历不到，

但如果知道早期教会是如何建立的话，基督徒被逼害是教会历史的事实。初期教

会的根基是建立于基督和殉道者的血，逼迫越大，神的大能就更能彰显。从初期

教会到现在，基督徒都受到逼迫，你觉得现在没有逼迫吗？在西方国家没有，在

其他国家还是有逼迫。 
 
Ø 撒旦的诡计  
 
撒旦有两种诡计：一个是硬攻，让你经历逼迫、受精神和身体的疼痛等等；另外

一方面是软计谋，他会打扮成一个光明的天使，用这个世界来引诱我们。 
 

哥林多后书  11: 14-16  
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这也不足为怪．因为连撒但也装作光明的天使。所以他的差役、若装作仁

义的差役、也不算希奇．他们的结局、必然照着他们的行为。我再说、人

不可把我看作愚妄的．纵然如此、也要把我当作愚妄人接纳、叫我可以略

略自夸。  
 

约翰一书  2: 15-17 
不要爱世界和世界上的事。人若爱世界，爱父的心就不在他里面了。因为，

凡世界上的事，就像肉体的情欲、眼目的情欲，并今生的骄傲，都不是从

父来的，乃是从世界来的。 这世界和其上的情欲都要过去，惟独遵行神旨
意的，是永远常存。  

 
Ø 世界的诱惑  
 
我们现在的生活比较好，什么东西都俱全，我们追求安逸的生活，这不对吗？这

没什么错，关键是，我们有没有失去对主起初的爱心呢？ 
 
我要分享我一个失败，当我年轻时，大学毕业后找到第一份工作，就好像进入到

另外一个世界。当你是学生时，什么都没有，要依靠其他人，依靠父母。有了一

份工作，就有自己的钱，要做什么，没有人能管。虽然我不会随便花钱，但是至

少会花钱给我的女朋友，这是正常的。其余省下来的一些钱，就想为自己买一辆

车，我喜欢名牌的车，第一次我买的那部车是奔驰，不是新的，是二手的，我不

是为自己买的，是为我哥哥买的。 
 
随着生活环境越来越舒适，我又给自己买了一步新的瑞典的房车。刚好，我们也

认识教会，也经历到神很多的恩典。在一次车祸意外中，神奇妙的保守妻子和她

妹妹，在同年的感恩节，妻子回应神的爱受洗。当时，我两都热心的追求神，渴

求神的话语。 
 
结婚后，我们所居住的 A城发生政治变化，独立党派赢了省选举，便马上推广
独立。因为我不能用法语交流，我的工作也被影响。长话短说，就在被免职的那

一刻，靠着神奇妙的恩典，我的工作被迁移到 B城。我们到了 B城，都遇到很
多方面的适应问题。开始时，我们都学习借着祷告凡事交托给神。每次的祷告，

神都不可思议的应允。当时，真的可以说，求什么就得什么！ 
 
Ø 买大房子  VS 对神的承诺  
 
在离开 A城之前，老师提醒我们要坚持去参加周日的聚会，只要我们坚守神的
道，神会带领走我们应走的路。后来定居在 B城之后，我们也在附近参加一个
教会。我们的工作也安定下来，生活环境越来越好，不知不觉，被世界的繁华吸

引我们的心，开始追求更舒适的生活，从公寓单间搬到一个独立大洋房。在买这

房子之前，我们已经与神承诺，不会亏欠对教会的奉献。若真的影响了我们的奉

献，我宁可卖掉这房子。当然，我们的经济负担也随之增多了，除了需要贷款供

房子以外，还有，房子大了，无形中家具也要增多，消费固然也随着增加。 
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当时，我们还没有意识到随着我们爱世界的心越大，爱神的心已经越来越疏远了。

有一天，我姐姐从外地来探访我们。她看到我们住的大房子，就说：“难怪你爱
神，原来神给你那么多物质上的供应，有大房子、有品牌汽车、有高雅家具等等。”
我回答说：“我不是因为神给我这些才爱神。若这房子使我亏欠神或使我对神不
忠心，我会马上卖掉它！”姐姐说：“那你好好记下你所说的话啊！” 
 
Ø 失去对神的初爱  
 
住在大房子一年多，我们年底要报税。当计算我们一年内对教会的奉献，突然发

现我们的工资高了，但奉献比往年少多了。我很惊讶，为什么会是这样的？我发

现原来不知不觉，我们将钱都花在这房子里，我们经常去商场，看到什么好的，

不管昂贵与否，就随意地买下来。我发现这一年，原来我真的亏欠神啊。可能是

圣灵的责备，当时我的心感觉十分伤痛，很苦闷。就像启示录所描绘的以弗所教

会一样，我失去了对神的初爱，也像老底嘉教会一样，过着不冷不热的属灵生命。

圣灵也提醒我们在买房子之前对神的承诺，和我回答姐姐的一番话。我感到很羞

愧，我亏欠神太多了！ 
 
那时候，有几对弟兄姐妹夫妇因为 A城发生政治变化而被调到 B城工作。有一
对夫妇从 A城来帮助我们查经。每一次的查经，神的话语都触动我的心，我更
难受。我感觉到自己的心被这世界的虚荣缠绕，我没有能力去抵挡，我没有做一

个好的见证。 
 
Ø 两个选择  
 
那时，我也开始考虑自己是否重生，是否有圣灵的印证在我心里。面对神的话语

我只有两个选择：要么就认罪悔改，求神的饶恕，重新开始；要么就离开神，追

求世界，因为我不想做一个三心二意的人，一个假基督徒。 
 
感谢神！我决心跟随神，不再过一个妥协的生命。我和妻子商量决定卖了这房子。

但当时正遇到金融风暴，整个楼价也随着股票的颓势急速下滑。当我们告诉家人

我们准备卖房子的事，妻子的家人马上强烈地反对。他们也是出于关心说：楼价

下滑太厉害了，你们会亏大本的。同时妻子也被影响不愿意马上卖掉房子。 
 
Ø 神奇妙的拯救  
 
那段日子，我很多挣扎，一天一天的过去，我都没有平安。我恳求神帮助我解决

这心灵的捆绑。果然，神的意念非同人的意念。我们感恩节去了小姨子家庆祝和

过夜。第二天回家，发现家里有贼光顾，东西被偷了。我们感觉到家已经不安全

了，晚上提心吊胆，不知道那些贼会不会再来。最终，妻子答应将房子卖掉。 
 
我们将卖房的决定与我们的查经组分享，希望他们为这事祷告。他们也觉得我们

不但会亏大本，而当时楼市很差，想低价卖也不一定能脱手。不过我们相信神会

为我们开路的。果然，不出一个星期，我们的房子被一对年轻夫妇买了。虽然我
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们真的亏了大本，但能够与神和好，恢复心灵的平安，是多少钱都买不到的。 
 
Ø 失败得来的宝贵教训  
 
我们经历过失败，但神没有放弃我们。我们也愿意付出一切的代价，认罪悔改，

立志离开世界的追求而回归于神，顺服在神的掌权之下。最终，依靠神的恩典和

大能得胜！从我们失败当中，我领会到两方面重要的教导：第一，得胜的秘诀就

是要完全顺服，正如主耶稣一样，虽然他是神的儿子，他也在苦难和磨练中学习

顺服成为完全人。 
 

希伯来书  5 : 8-9 
他虽然为儿子 ,还是因所受的苦难学了顺从。  他既得以完全 ,就为凡顺从他

的人、成了永远得救的根源。  
 
第二，对我个人来说，这次失败显露出我究竟有没有重生。我从小是天主教长大，

7岁受洗成为天主教徒。自从我上大学期间，受我哥哥的影响，离弃信仰成为无
神论者。后来经历到神很多奇妙的拯救，重新点燃我对神的追求。我以为这样的

回转已经证明我是基督徒了。过往，每当有弟兄姐妹提醒我是否经历过重生，是

否有圣灵住在我的心，我都拒绝他们的提醒。我对他们说：我不愿意被任何人影

响而考虑我是否重生的问题，我需要神直接显明我的属灵光景。 
 

撒迦利亚书 4:6  
他对我说：这是雅伟指示所罗巴伯的。万军之雅伟说：不是倚靠势力，不

是倚靠才能，乃是倚靠我的灵方能成事。  
 
这次的失败，我深深感受到在世界的引诱面前，我是无能为力的，我开始接受我

可能没有重生。若要得胜，必须要重生才能拥有圣灵的大能来抵挡魔鬼的试探。 
 
Ø 得胜的基督徒－以善胜恶  
 

罗马书  12: 20-21  
所以，“你的仇敌若饿了、就给他吃 ,若渴了 ,就给他喝;因为你这样行 ,就是

把炭火堆在他的头上。” 你不可为恶所胜、反要以善胜恶。  
 

我们日常生活当中，都会遇见各样的人，有些会对你很友善，但也有些会对你各

样挑剔、批评，总会找你毛病。虽然你觉得没有得罪对方，但这些人都不讲理由，

就是给你麻烦、添乱。那我们应当怎样面对他们呢？使徒保罗提醒弟兄姐妹不要

以恶报恶，我们要以善胜恶。一个基督徒是否有神的大能就在于遇到委屈、不公

平或各种恶事时，我们能否以善胜恶。 
 
我们认识一位姐妹，她丈夫是无神论者，他们的儿子从小就很聪明、读书名列前

茅。他父亲对他有很大的期望，所以对他的要求很高，加添了儿子很大的压力。

就在他高考的时候，因为压力太大，他突然精神崩溃，没考上大学。最后，他只

能在父亲开的汽车零件商店帮忙做一些琐碎的事。 
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后来，他们安排儿子相亲，找到一个媳妇。之后也和这对新人一同住在自己的房

子。儿媳妇怀孕时，姐妹不单照顾她丈夫、儿子，还悉心看顾怀孕的儿媳妇。但

媳妇对她态度非常不好，生了孩子后，更经常闹情绪。婆媳关系越来越僵。她很

受委屈，但她仍然服侍家中老小，默默祷告求神赐力量帮助她面对家人所有的要

求。可惜，儿媳妇变本加厉，对她越来越凶，甚至打她，赶她出门，不让她进房

子。老俩口没办法，被逼搬出去另外找房住。他们自己的房就这样被儿媳妇一家

占了。不久，这儿媳妇也赶走她丈夫，然后把门锁都换了。姐妹真的受尽痛苦，

很不甘心，心中怀恨、失去平安，最后更因想不开，生气患了重病。 
 
我们得知她的情况后，去医院探访她，安慰她。我们劝勉她要以善胜恶，多多祷

告，求神赐力量给她，使她有宽容的心去饶恕她的儿媳妇。当然，这么多年所受

的委屈，要宽容，谈何容易啊！我们也只能默默为她和她一家人祷告。后来她的

病情越来越严重，有生命的危险。感谢雅伟父神！终于，她愿意原谅她的儿媳妇

所有的恶行，也在神面前悔改，迫切求神赦免她的罪，再次赐给她平安喜乐的灵。

在这场激烈的属灵争战中，她终于得胜，以善胜恶。 
 
Ø 要打美好的仗  
 
当我们成为基督徒后，我们一生都要面对撒旦不断的挑战，我们要装备全副军装，

迫切祷告，随时打属灵的仗。我们也许失败过，但重点是神没有放弃我们，所以

我们不能灰心丧胆。我们要从失败中学习完全顺服神的道和依靠神的灵来反败为

胜。面对不公义的待遇时，还要依靠神的大能，以善胜恶。正如使徒保罗说： 
 

提摩太后书  4: 7-9  
那美好的仗我已经打过了，当跑的路我已经跑尽了，所信的道我已经守住

了。  从此以后，有公义的冠冕为我存留，就是按着公义审判的主到了那
日要赐给我的；不但赐给我、也赐给凡爱慕他显现的人。  

 
我们要打美好的仗。只有得胜者才有公义的冠冕为他存留。 
 
 
 
 
 
 


